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Aos três dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às dez horas, na Sala de Reuniões 
do Centro Administrativo Municipal, reuniram-se os componentes do Conselho Fiscal do  
Fundo de Previdência do Servidor (Previagudo), devidamente nomeados pelo Decreto 
93/2022, conforme consta no livro de presenças do Previagudo, juntamente com o 
Conselho de Administração do Previagudo. Inicialmente o presidente  Marcelo agradeceu a 
presença de todos os presentes. Na seqüencia, comunicou o saldo do Previagudo no final do 
mês de março/2023, no valor de R$ 55.889.816,58, distribuído em aplicações junto ao 
Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal, Banrisul e Sicredi. No citado mês, o 
patrimônio do Previagudo teve variação positiva na quantia de R$ 910.602,56. Em seguida, 
passou-se à realizar-se uma reunião híbrida, com a presença virtual  do Sr. Pablo Bernardo, 
Eduardo de Vargas e Sra. Camila, todos da empresa BRPREV, foram integrados à sessão 
pela via eletrônica (videoconferência). Considerando a entrega do cálculo atuarial no mês 
de março, a BRPREV foi convidada a participar da presente reunião a fim de debatermos 
acerca do “Censo Previdenciário”, especialmente da sua importância e dos reflexos que o 
mesmo traz na Administração Pública. Conforme explanação, os municípios que realizam o 
censo obtém uma significativa redução no déficit atuarial. Por isso, ter um cadastro 
previdenciário confiável e atualizado é de suma importância. Camila fez ponderações 
acerca das diferenças entre “censo previdenciário” e “prova de vida”, bem como teceu 
comentários acerca da forma de levar o censo a efeito. Pela orientação recebida, deve-se 
contratar um software para armazenamento das informações para futuro compartilhamento 
com a empresa responsável pela elaboração das futuras avaliações atuariais. Após 
apresentação, os presentes à reunião fizeram questionamentos, que foram adequadamente 
respondidos pela empresa. Finalizada a reunião híbrida, retomou-se a reunião presencial. O 
Presidente Marcelo informou aos presentes que foram remetidos documentos à corretora 
Genial, para fins de abertura/atualização da conta. Porém, em que pese os esforços, citada 
corretora ainda não remeteu os dados de acesso à mesma. Caso a situação não se resolva 
nos próximos dias, nova corretora deverá ser contatada. Para tanto, deve-se buscar 
orientação junto à empresa de consultoria, qual seja, SMI Prime, que poderá indicar 
alternativa à Genial. Na próxima semana, nos dias 10, 11 e 12, na cidade de Gramado, 
ocorrerá o Seminário Sul Brasileiro de Previdência Pública. No evento participarão os 
membros Janice Mundt, Joel Catelan, Diego Scarparo, Liane Martinazzo e Magdiel 
Dickow. Como já salientado em reuniões anteriores, é urgente que o Município introduza 
em sua legislação as regras trazidas pela Emenda Constitucional 103/2019. A Secretária da 
Administração foi cientificada desta necessidade, sendo que já está dando o devido 
andamento no que se refere à possível contratação de empresa para auxiliar na elaboração 
da legislação local. Conforme orientação da empresa BRPREV, a reforma da previdência 
em âmbito municipal deveria ocorrer após atualização cadastral pelo censo previdenciário. 
Por fim, para fins de cumprimento do disposto no Ofício Circular DCF 45/2022, de 12 de 
dezembro de 2022, do TCE/RS, que trata da obrigatoriedade dos entes federativos 
promoverem medidas saneadoras para o desequilíbrio financeiro dos Regimes Próprios de 
Previdência Social (RPPS), ao invés de realizarem resgates dos investimentos do RPPS, o 



Conselho de Administração, junto com o Conselho Fiscal, posicionou-se no sentido de 
adotar como ferramenta para análise de eventual desequilíbrio o Demonstrativo de 
Informações Previdenciária e Repasses (DIPR). Neste sentido, evidenciamos déficit no 
mês de junho/2022, na ordem de R$ 65.540,00 e no mês de novembro/2022, no valor de 
R$ 10.285,20. Então, para cumprir com a orientação do TCE/RS, tais valores deverão ser 
pagos pelo Executivo ao Previagudo. Os Conselhos de Administração e Fiscal já 
comunicaram oficialmente o Executivo acerca do desequilíbrio, solicitando providências 
para o aporte (no âmbito do Memorando 3009/2022 – despachos 4 e 5 via sistema 1 DOC.). 
Nada mais havendo a tratar, às onze horas e trinta minutos, o Presidente agradeceu a 
presença de todos e encerrou a Reunião, da qual lavrei a presente ata, que depois de lida e 
aprovada, será assinada por quem de direito. Agudo, 03 de maio de 2023. 


